

Gobernador regional y desafíos pendientes

Señora Directora:

Ante la segunda vuelta para elegir al gobernador regional del Biobío, es pertinente reflexionar sobre el desempeño de esta figura desde su instauración y evaluar si ha cumplido con las expectativas ciudadanas.

El gobernador regional, como máxima autoridad de la región, tiene la responsabilidad de formular políticas de desarrollo, coordinar y fiscalizar los servicios públicos regionales, y representar judicial y extrajudicialmente al gobierno regional. Además, preside el Consejo Regional y promulga planes de ordenamiento territorial, entre otras funciones.

Desde la implementación de este cargo en 2021, se esperaba una mayor descentralización y una gestión más cercana a las necesidades locales. Sin embargo, la percepción ciudadana indica que aún persisten desafíos significativos. La coordinación efectiva entre el gobernador regional y el delegado presidencial, así como la asignación de competencias y recursos, han sido

puntos de tensión que han limitado el impacto esperado en el desarrollo regional.

Un aspecto fundamental en este proceso electoral es la participación ciudadana. Las elecciones son una oportunidad clave para que los habitantes del Biobío expresen su visión y aspiraciones sobre el futuro de la región. Llamo a todos los votantes a no desaprovechar esta instancia. Ejercer el derecho al voto fortalece nuestra democracia regional y es un paso decisivo para construir un Biobío más equitativo y próspero.

Cristóbal Cifuentes Rivera
Universidad San Sebastián